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会議名 平成 25 年度第 6回東久留米市市民環境会議 
日 時 平成 25 年 11 月 26 日（火） 19 時 00 分～21 時 00 分 
会 場 東久留米市役所 7 階 701 会議室         出席者 出席委員数 16名 

出席職員 環境政策課長 同主査（生活環境担当・みどりと公園担当）同主任・同主事（政策調整担当） 

次 第  

＊報告事項 1 会議録の確認 2 事務局会からの報告 3 第 4期の各部会の活動報告 ４ かんきょう

東久留米について 5 環境基本計画について 6 その他    

＊議題   1 第 18回環境フェスティバルの参加について 2 その他 

配布資料 

（事前配布） 資料１ 東久留米市市民環境会議第４期委員一覧、資料２ 平成２５年度東久留米市市民環境

会議事務局会会議実施報告、資料２´東久留米市ＨＰ、資料３ 水とみどり部会第 4 期活動計画、資料４ くら

し部会第 4 期活動計画、資料５・５´ 環境学習部会第 4 期活動計画 

（当日配布）資料６ かんきょう東久留米（暫定版）、資料７ 環境基本計画策定スケジュール（素案） 

会議の内容 

１ 会議録の確認 

２ 事務局会より報告 

（市）【資料 2】について説明  

「事務局会で環境政策課からどんな報告があったのか、この資料ではわからない。」という意見があり、

資料には報告事項の項目を記載することになった。 

３ 第 4期の各部会の活動報告 

  水とみどり部会長より 

（み部）【資料 3】について説明 

・重みの欄に、◎が付いているものは重点的に取り組むもの、△は優先順位から外れるもの、人の

欄に◎が付いているのが、全体で取り組むものである。水とみどり部会では、それぞれの担当者が

担当するものについて、レポートを書き、発表し、それをまとめるという形で進める。 

この計画は 11月の部会の結果であり、最終的には次回 12月の部会で決定する。 

（委）ブラックバスやミドリガメの繁殖等、外来種への対応はどうしているのか。 

（み部）どう対応するかについては、今後検討していきたい。      

くらし部会長より 

（く部）【資料 4】について説明 

・部会でやるのは大きくは「省資源/省エネ」と「グリーン認定」の 2つとなる。 

（委）小水力発電は、小学校の理科実験くらいの話であればいいと思うが、東久留米の河川での発電は無

理だからやめた方がいい。 

（く部）目的は、資源を循環させて有効に使うという啓蒙活動であるので、長い目で見てほしい。 

環境学習部会長より 

（か部）【資料 5.5´】について説明 
  ・11/17 に行った「小麦の種まき」では、総勢 44 名で実施。次回は、2/9 麦踏の予定。 
（委）東久留米には、「柳窪小麦」という大変貴重な小麦がある。 
（か部）現在、柳窪小麦を栽培している農家の方と一緒に進めている。昨年度は、ヒンメリ作りにも取り

組んだ。 
４ かんきょう東久留米について 
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（市）【資料 6】について説明 
・暫定版と資料編のセットが「かんきょう東久留米」であり、環境基本計画における年次報告書の位

置づけとなっている。なるべく早く出してほしいという、市民環境会議と審議会からの要望により、

努力しこの時期の配布となった。暫定版の配布となった理由は、審議会からの評価結果を後日掲載す

る予定のためであり、他の内容はほぼ完成版となっている。Ｐ15 に進捗状況の評価点検を掲載し完成

となる。昨年度までとの変更点は、章が５章から７章に増えた点で、具体的には「東久留米市環境基

本計画」と「環境保全普及啓発事業」が章となった。また、市民環境会議の活動等を掲載した他、Ｐ

64 には市内公園一覧も掲載しており、全体で 11 ページ増となっている。環境基本計画についての資

料として、ご確認・ご活用いただければと思う。来年度もなるべく早くお出しできるように努力した

い。 
（委）水質調査用の測定機が壊れており、Ｐ59 に昨年と同じようなことが書いてある。以前から、測定機

が壊れていることは伝えており、市で購入いただけないか相談している。 
（委）電気伝導率の測定の必要性を明確にすることが必要なのではないか。 
（座）これについては、水とみどり部会で話し合ってほしい。 
（委）事業所別地下揚水量経年変化のところに固有名詞がないが、個人情報の関係で掲載されないのか。 
（市）近隣各市の状況を見ても、個別名は掲載していないという状況から、個別名は避けて記載している。 
   どうしても知りたいという場合は、情報開示請求の手続きを踏んで頂くようになる。 
（委）観測や看視をして、結果どうだったのかということはどこに掲載されるのか。問題はあったのか、

影響はあるのか、ないのかということがあってしかるべきではないか。Ｐ15 に、審議会の点検評価

が掲載されるということだが、何を点検評価するのかよくわからない。 
（市）考察については課題の 1 つとなっている。考察を出すには、専門家にお願いする必要があり、現状

は経年変化から大きな問題はなく、業者委託はしていない。急激な変動等があった場合には、考察

をする必要があると考えている。現時点では、資料編都と突合しご覧いただきたい。 
（委）「かんきょう東久留米は、こういう前提でまとめている」ということを、頭のところに記載してはど

うか。Ｐ64 の「公園広場の状況」についても、利用の仕方や、誰の持ち物なのか、もしかすると無

くなってしまうものなのかなど、何かに活用するために掲載するべきである。できるところから見

直されてはどうか。 
（市）見る人によって、欲するデータは違うと思う。それでもできるところから改善していきたい。 
５ 環境基本計画について 
（市）【資料 7 について説明】 

・審議会の委員が、26 年 8 月に入れ替わるため、新しい委員へ諮問し、答申いただくスケジュールと

なっている。25 年 1 月の中間見直しをベースに策定することになる。ご協力いただくようお願いした

い。 
（委）水とみどり部会の計画には、環境基本計画の見直しに関するスケジュールが出ているが、外の 2 部

会については出ていない。見直しのスケジュールがあるべきだと思う。 
（座）その通り、大事なところだと思う。 
（委）環境基本計画は作らなければいけないのか。少し先に延ばすこともできないのか。 
（市）作らなければならないし、先延ばしにもできない。 
議題①第 18 回環境フェスティバルについて 

環境フェスティバルについては、次年度も参加することが決定した。くらし部会より、環境フェス 
ティバル時に、グリーンカーテン講習会のイベントを実施したいという提案があり、了承された。こ
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れにより、12 月に行われる環境フェスティバル実行委員会の際に、永田委員より提案していただくこ

とになった。 
また、グリーンカーテンコンテストへの取り組みについて、市民環境会議全体として取り組んでもよ

い話だという。／それは理想的。／グリーンカーテンはＣＯ2 の削減にはならないが、カーテン効果に

よって、窓ガラスが温かくならない効果があり、室内の温度を下げることができる。何のためにやる

のかということをわかった上で実施することが大切である。 
以上のような意見もあり、今後の検討事項となった。 
②その他 

（市）市の HPに第４期の主な活動を掲載することについて、事務局会時に環境政策課から提案した。その 

際、「市民環境会議全体としての取り組みが分かるように環境基本計画の目標と具体的な活動も掲載し

た方がよい」という意見があり、それを反映させて資料 2´を作成した。これでよろしければ、市のＨ

Ｐに掲載したい。 

（委）ＨＰを見たが、市民環境会議の中の部会という感じがしない。それぞれ違う団体のように見える。

全体のページがあって、その中に各部会があるというようにしてほしい。／くるくるに市民環境会議

のページを残しておいた方がいいのではないか。／広報部会がないのに、それをだれが管理するのか。

／くるくるから市のＨＰへリンクすることはできないのか。／市民環境会議の中に 3 つの部会がある

というような 2 部構造にできないのか。／市民環境会議の中に 3 つの部会を入れてしまうと、各部会

のページを各部会で更新することができなくなってしまうのではないか。 

以上の意見があり、くるくる及び市広報担当に確認することとした。 

次回の会議について  1/28 事務局会 午前 9時から 11時     

2/24 全体会  午後 7時から 9時 

                                   会議終了時刻 21時 15分 


